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7Пять миллиардов для здоровья 260 тысяч уральцев
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«Чайф» с пряниками

Радовать и продавать: на Среднем Урале рождаются уникальные 
условия  для развития креативной экономики 
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«Уровень продуктивности животновод-
ства зависит не от количества кормов,  
а от их качества. Основное требование — 
это сбалансированность рационов по со-
держанию белка и обменной энергии.  
Для кормления животных и заготовки объе-
мистых кормов на Урале используются  
32 вида многолетних и однолетних кормо-
вых культур. Однако в последние годы реги-
он сталкивается с проблемой засухи. Поэто-
му возникла необходимость подбора новых 
видов и сортов трав, которые бы не только 
давали высокие урожаи в благоприятные 
годы, но и не допускали резкого снижения 
продуктивности в неблагоприятное время», —  
пояснил директор научно-исследователь-
ского центра Никита Зезин.

Украсил «День поля» конкурс косарей. 
Умельцы продемонстрировали мастерство 
заготовки трав традиционным способом, 
соревнуясь не только в скорости, но и в ка-
честве выполнения работы. Победителем, 
продемонстрировавшим виртуозное и эф-
фективное владение косой, стал Олег Моро-
зов из Артемовского городского округа. 
Второе место занял Александр Лазуков  
из Ирбитского МО, третье место — Альби-
на Алетдинова из Сысертского городского 
округа. Фото: Елена Ельцова

неделя в регионе / подробности

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

В деревне Мельничная прошел традици-
онный «День поля».

Свердловские аграрии в 2024 году при-
обрели сельхозтехнику на сумму более 
2,5 миллиарда рублей. Зерно- и кормо-
уборочные комбайны, тракторы и ав-

томобили, которые покупали земледель- 
цы,  — отечественного производства. 

«Мы ежегодно предоставляем аграри-
ям региона субсидии на приобретение 
сельхозтехники. По решению губернатора 
Евгения Куйвашева в 2024 году на эти цели 
было направлено более полумиллиарда 
рублей. С начала года сельскохозяйствен-
ными товаропроизводителями приобре-
тено более 670 единиц новой техники.  
Сегодня на „Дне поля“, значимом для аг-
ропромышленного комплекса региона  
мероприятии, продемонстрированы воз-
можности современного машиностроения 
в сельском хозяйстве. Приятно видеть,  
какая техника работает на уральских  
полях», — сказал первый заместитель  
губернатора Алексей Шмыков.

«Приятно видеть, какая техника 
работает на уральских полях»

Современные сельскохозяйствен-
ные машины и технологии, ресурсосбере-
гающая техника для обработки почвы  
и посева, заготовки и хранения кормов, 
уборки зерновых культур, первичной  
обработки зерна стали главной темой 
«Дня поля-2024». На территории агро-
предприятия «Новопышминское» в дерев-
не Мельничная под Сухим Логом, кроме 
презентации техники, прошла демонстра-
ция посевов кормовых культур учеными 
Уральского федерального аграрного науч-
но-исследовательского центра Уральского 
отделения  Российской академии наук. 
Специалисты показали принципиально 
новый подход к кормопроизводству:  
он ориентирован на разработку современ-
ной научно-обоснованной системы в усло-
виях изменяющегося климата Свердлов-
ской области. При посевах кормовых куль-
тур добавляются новые сорта многолетних 
бобовых трав — люцерны, лугового клеве-
ра, которые обеспечивают одно-двуукос-
ное использование за сезон и позво- 
ляют получить качественную кормовую  
базу с высокой концентрацией обменной 
энергии и протеина. Используются  
и новые для Урала культуры — могар и су-
данская трава.

Сергей Демидов32  
вида   

многолетних  
и однолетних 

культур 
используются  

на Среднем Урале 
для кормления 

животных

Здесь применяются современные технологии. 
Выравнивающий слой из асфальтобетонной 
смеси толщиной 0,06 метра выполняется с пред-
варительным розливом битумной эмульсии



КРАТКО

#День строителя Губернатор Евгений  
Куйвашев высоко оценил вклад строителей  
в развитие Среднего Урала. «Строитель — это 
уважаемая профессия, а строительная отрасль —  
это фундамент и основа экономики любого ре-
гиона. В Свердловской области за прошлый год 
построено больше трех миллионов квадратных 
метров жилья, а новоселье отметили 115 тысяч 
семей. Это абсолютный рекорд для нашего  
региона. У нас строятся заводы, дороги, благо- 
устраиваются наши дворы, скверы и парки.  
Мы сегодня говорим о масштабном развитии 
наших городов, вкладываем серьезные средства 
в развитие инфраструктуры, но без труда 
строителей это невозможно сделать. Я всех вас 
благодарю», — сказал глава региона.

#Помощь Установлен порядок выплат на 
приобретение жилья жителям разрушенного 
дома в Нижнем Тагиле. Свердловские власти 
предложат им помощь риелторов и содействие 
при обращении в органы Росреестра, чтобы  
в кратчайшие сроки зарегистрировать недвижи-
мость. «Начинаем приглашать тех, кто опреде-
лился с районом проживания, для подписания 
соглашений и производства компенсационных 
выплат на расселение», — заявил первый 
замгубернатора Алексей Шмыков. Деньги 
поступят жильцам в течение трех дней после 
подписания соглашения.

#ЖКХ Коммунальщики Свердловской области 
выполнили план по подготовке к отопительно-
му сезону более чем на 60 процентов. Произ-
веден капремонт около 500 километров ветхих 
тепловых сетей, 237 километров водопрово-
дных труб, более 40 километров канализаци-
онных сетей и 241 километра электрических 
сетей. «Подготовка к предстоящему отопительному 
периоду проходит своевременно и организованно. 
Коммунальщики проводят профилактические 
осмотры, меняют и модернизируют сети и инфра-
структуру. В организациях ЖКХ в муниципалитетах 
сформировано свыше тысячи аварийных бригад, 
в распоряжении которых 1,7 тысячи единиц 
спецтехники», — сказал министр энергетики  
и ЖКХ Николай Смирнов. 

#Гранты Проекты 37 свердловских неком-
мерческих организаций будут профинан-
сированы из Фонда президентских грантов 
и бюджета региона по итогам конкурсного 
отбора. На реализацию идей предостав- 
ляются субсидии на общую сумму более  
64 миллионов рублей. Из них 36,5 миллиона 
рублей — средства областного бюджета,  
27,5 миллиона рублей — из Фонда прези-
дентских грантов. Всего на конкурс 2024 года 
поступило 155 заявок. Наибольшее количество 
проектов представлено по направлениям  
«Социальное обслуживание, социальная 
поддержка и защита граждан», «Поддерж-
ка проектов в области науки, образования, 
просвещения», «Сохранение исторической 
памяти». В числе победителей — «Электронная 
сиделка», «ТрудКрут», «Ферма — 2025». 

#Газ Более 740 садовых некоммерческих 
товариществ могут быть газифицированы  
на Среднем Урале. «В СНТ расположено более 
14 тысяч домовладений, значительная часть 
которых попадает под критерии социальной 
газификации. Как и в случае с частными дома-
ми, инженерная инфраструктура проводится 
бесплатно до границ участков. На сегодняшний 
день садоводы подали более двух тысяч  
заявок. По ним заключено 986 договоров,  
газ доведен до границ 330 участков. Более 
170 домовладений в СНТ уже подключились  
к построенным газопроводам», — сообщил  
министр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов. 
Всего в границах населенных пунктов Сверд-
ловской области расположено 1799 СНТ.  
В первую очередь, сети прокладывают к домам 
в уже газифицированных товариществах. 

В ОБЪЕКТИВЕ 

 Фестиваль Водонапорной башни в Екатеринбурге на Плотинке был посвящен 
Году семьи. Фото: Елена Ельцова

 В Екатеринбурге прошла акция по вступлению  
в Федеральный регистр доноров костного  
мозга. Фото: Елена Ельцова

 Около пяти тысяч человек приняли участие в международном 
марафоне «Европа-Азия», победителями главного старта стали 
Александр Шардаков и Анна Тангова. Фото: Елена Ельцова

 Более 45 тысяч гостей со всего Урала, из Башкирии, Татарстана, Удмуртии, Азербайджана, Армении, Белоруссии, Грузии, Таджикистана, 
Кыргызстана и Казахстана приняли участие в Ирбитской ярмарке. Подробнее — на стр. 7. Фото: све.рф

 Евгений Куйвашев оценил реконструкцию Литературного квартала  
в Екатеринбурге. Фото: све.рф
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перспектива / национальные проекты
КРАТКО

#Экспортный марафон В Екатеринбурге  
в креативном кластере «Домна» 12 сентября 
состоится форум «Экспортный марафон».  
Темой главной пленарной дискуссии выбрана 
«Новая архитектура ВЭД. Куда мы идем?».  
Участие в мероприятии бесплатное. Деловая 
часть будет посвящена инструментам для 
успешного старта бизнеса, цифровым техноло-
гиям, грамотным платежам, созданию прода-
ющей упаковки. В рамках марафона пройдет 
церемония награждения победителей конкурса 
«Экспортер года Свердловской области».

#Еда В рамках Международной недели моды 
UF LAB в Екатеринбурге проходит гастро-
фестиваль, на котором местные рестораны 
представляют авторские сеты на тему моды. 
Продегустировать блюда можно до 30 августа. 
Фирменное меню разработали 34 ресторана,  
которые включены в UF Map, — карту, разработан-
ную специально для гостей Недели. Фото: Елена Ельцова

#Поддержка По распоряжению губернатора 
Евгения Куйвашева проект по модернизации 
производственного комплекса «Хромпик», где 
занимаются выпуском хромовых соединений, 
получил статус приоритетного инвестиционного 
проекта региона. Это позволит предприятию 
применять льготы по налогу на имущество, 
пониженную ставку по налогу на прибыль,  
а с 2025 года — оформлять инвестиционный 
налоговый вычет.

#Сельское хозяйство Балтымский агро- 
комплекс инвестирует более 1,5 миллиарда 
рублей в строительство современной молоч-
но-товарной фермы с энергоэффективными 
технологиями. В качестве господдержки  
на производство молока, внедрение современ-
ных стандартов производства и приобретение 
жилья для сотрудников предприятие получит  
40 миллионов рублей. Фото: Борис Ярков

#Деньги В рамках серии «Города трудовой добле-
сти» Центробанк выпустит 10-рублевую монету, 
посвященную Каменску-Уральскому. Тираж в один 
миллион штук отчеканят в 2026 году. Также в серию 
войдут монеты с изображением городов Киров, 
Барнаул, Комсомольск-на-Амуре, Коломна,  
Магадан, Красноярск и Пенза. Проект по чеканке 
денежных знаков с российскими городами был 
запущен Центробанком в 2021 году. В прошлом 
году в серию попали Екатеринбург и Нижний Тагил. 

#Закон Депутаты Законодательного собрания  
поддержали законопроект, разработанный  
по поручению губернатора Евгения Куйва-
шева, о праве на инвестиционный налоговый 
вычет по налогу на прибыль для компаний, 
которые помогают техникумам и колледжам,  
помимо федеральной программы «Профессио-
налитет». В региональном правительстве отмети-
ли, что принятие закона позволит повысить долю 
бизнес-инвестиций в развитие материально- 
технической базы ссузов.

КРЕАТИВНАЯ ЭКОНОМИКА
Екатерина Федорова

Одевать и продавать: на Среднем 
Урале рождаются уникальные 
условия  для модного развития 

Меньше недели осталось до главного  
креативного события этого года — 
Международной недели моды UF LAB. 
Она пройдет в Екатеринбурге с 19  
по 23 августа. Проект, который помо-
жет продвинуть на мировой рынок  
одежду от местных дизайнеров, был 
предложен губернатором Евгением  
Куйвашевым и является частью мас-
штабной инициативы  U'Fashion.

«Одна из ключевых задач UF LAB —  
познакомить уральскую, российскую и меж-
дународную аудиторию с теми достойными 
fashion-проектами, которые рождаются  
в регионах России. Интенсивное развитие 
индустрии моды привело к качественному 
рывку в этой сфере. Отечественная 
fashion-индустрия показала, что действи-
тельно способна производить конкурент-
ный и разнообразный продукт. Мы видим 
это и по заявкам на Всероссийский конкурс 
дизайнеров, и по участникам Недели моды», —  
отметил министр инвестиций и развития 
Вадим Третьяков.

Активное развитие креативная эконо-
мика Свердловской области получила  

в начале этого года. Опираясь на опыт 
уральских портных и дизайнеров, област-
ное правительство создало объединение 
U'Fashion, включающее онлайн-платфор-
му для продвижения брендов, предстоя-
щую Неделю моды и выпуск журнал  
UF MAG. За полгода работы к проекту при-
соединились 17 брендов и девять партне-
ров. Ожидается, что после Недели моды их  
количество кратно возрастет.

• НА ЯЗЫКЕ ТКАНИ, 
УЗОРОВ И ВЫШИВКИ
Что же предстоит увидеть гостям пока-

зов в Екатеринбурге? Как мероприятия,  
которые пройдут в рамках UF LAB, позволят 
и мегаполису, и региону занять лидирую-
щие позиции на модной арене страны?

Во-первых, уникальные локации, кото-
рые объединят в себе красоту места и креа-
тив дизайнеров. Одной из площадок  
для дефиле станет Дворец молодежи —  
одно из первых в Екатеринбурге зданий  
в стиле советского модернизма. Модельеры 
покажут свои коллекции и в музее автомо-
бильной техники УГМК в Верхней Пышме,  
и в креативном пространстве «Домна»,  
и в Ельцин Центре, и в fashion-простран-
стве Hi-light в «Гринвиче».

Во-вторых, организация показов и, ко-
нечно, сами дизайнеры. Это будет не просто 

« 
Оте-

чественная 
fashion-

индустрия 
показала, 

что 
способна 
произ-
водить 
конку-

рентный  
продукт»

Вадим Третьяков, 
министр 

инвестиций  
и развития 
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демонстрация коллекций, а красивое, изящ-
ное действие, которое станет прекрасным 
обрамлением для дефиле. Например,  
во Дворце молодежи показ будет режисси-
ровать Дуся Максимова, которая на протя-
жении семи лет создает витрины для мо-
сковского ЦУМа и Дома Ленинградской 
торговли — старейшего универмага 
Санкт-Петербурга, которому в этом году  
исполнится уже 115 лет.

В Верхней Пышме, где 19 августа состо-
ится открытие Недели моды, показ пройдет 
на фоне ретроавтомобилей. Свои коллек-
ции здесь представят московский бренд 
Ruban, MAXHOSA AFRICA из Южно-Афри-
канской республики и екатеринбурженка 
Юлия Скалатская. 

«Для предстоящей недели моды мы 
подготовили коллекцию Fw24, куда вошли 
как carry over модели, благодаря которым 
бренд стал узнаваемым среди клиентов,  
так и новые модели, соответствующие  
тенденциям нового сезона. Вас ждет тихая 
интеллектуальная и мягкая женственность, 
пропитанная тонким символизмом и не ли-
шенная простоты минимализма», — расска-
зала Юлия Скалатская.

В креативном кластере «Домна», поми-
мо показов, будет открыт шоурум между-
народных дизайнеров, где свои работы 
представит творческий дуэт из Узбекиста-
на — Зухра Инат, создавшая бренд  
Moel Bosh, и Мадина Касымбаева, автор 
бренда Suzani by Kasimbaeva. Совместная 
коллекция признана раскрыть тему «Пре-
емственность поколений».

«Связь между поколениями существо-
вала всегда. Она позволяет нам перенять 
опыт потомков и построить новую жизнь. 

Музей автомобильной техники УГМК в Верхней Пышме станет территорией  
моды — свои коллекции представят московский бренд Ruban, MAXHOSA AFRICA  
из ЮАР и екатеринбурженка Юлия Скалатская. Фото: Елена Ельцова

В этой коллекции мы хотели сохранить 
элементы прошлого и перенести  
их в настоящее. С помощью преемственности  
из рода в род передаются семейные тра-
диции, обычаи, быт. Коллекция объединя-
ет прошлое и настоящее. И, несомненно, 
будет иметь место в будущем», — поясни-
ла Зухра Инат.

Акцент на узбекских брендах был сде-
лан неслучайно. Азиатская мода для боль-
шинства — это самобытная и аутентичная 
одежда, которую сложно представить  
в масс-маркетах и использовать в гардеробе 
ежедневно. В своих же коллекциях дизайне-
ры показывают, что восточный колорит 
прекрасно сочетается с современными тен-
денциями, а характерная для узбекской 
культуры узорчатость и вышивка лишь до-
бавляют красоты и изящества.

• МОДНЫЕ ПРОБЛЕМЫ
Обсуждая проведение Недели моды, 

организаторы сразу же говорили о том, что 
модные показы — это не только и не столь-
ко шоу, а большое профессиональное собы-
тие, где параллельно с дефиле идет актив-
ная деловая жизнь. Ведь конечная цель —  
обратить внимание на отечественные брен-
ды, сделать так, чтобы изделиями россий-
ских (и уральских!) дизайнеров не только 
любовались, но и покупали их.

«Эксперты сформировали темы дело-
вой программы, которые сегодня волнуют 
всю мировую индустрию моды. Важно, что 
вопросы будут обсуждаться на всех уров-
нях — с участием федеральных и регио-
нальных экспертов, брендов разных вели-
чин, с привлечением органов власти.  
Это позволит объемно посмотреть на зада-
чи, которые сегодня стоят перед fashion- 
сферой», — подчеркнул министр инвести-
ций и развития Вадим Третьяков.

Одним из ключевых событий, которое 
пройдет 19 августа — в день открытия Неде-
ли моды, станет встреча дизайнеров с руко-
водителями торговых площадок. Авторы 
смогут показать свои коллекции, а предста-
вители магазинов — оценить одежду с точ-
ки зрения перспектив рынка. Чтобы встре-
ча прошла максимально эффективно,  
для производителей была организована 
специальная лекция на тему «Как продать 
свою коллекцию в популярный универмаг».  
Что важно, речь идет не только о локальном 
уральском рынке. На встрече будут предста-
вители магазинов из Москвы, Казани, Мур-
манска и других российских городов.

Кроме ключевой темы, связанной с вы-
ходом на рынок, в рамках деловой програм-
мы участники обсудят модные тенденции, 
взаимосвязь моды и экологии, цифровые 
технологии в производстве. Фото: Елена Ельцова
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августа    
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АКЦЕНТ

Анна Паутова
Психолог, аналитик

Развитие бизнеса нередко связано 
не только с преодолением внешних 
деловых вызовов, но и внутренних. 
Как быть успешным и продуктив-
ным, заниматься любимым делом, 
приносящим доход, рассказывает 
психолог, аналитик бизнес- 
систем, приглашенный спикер 
Свердловского областного фонда 
поддержки предпринимательства 
Анна Паутова.

— Бизнес не всегда приносит удо-
вольствие. С одной стороны, это может 
быть знаком — вы занимаетесь не сво-
им делом, оно  соответствует не вашим 
интересам, а чужим целям. С другой — 
может быть, неудовлетворенность яв-
ляется сигналом: стоит что-то улуч-
шить в ведении бизнеса, автоматизи-
ровать процессы, делегировать полно-
мочия. Но в обоих вариантах отсут-
ствие удовольствия от работы забира-
ет энергию. Нет энергии, возникают 
растерянность, опустошенность и во-
прос «а для чего я этим занимаюсь»?

В подобных случаях самокопание  
не помогает, поскольку изнутри мы 
свои процессы познать не можем. Важ-
но в такие моменты обратиться к тому, 
кто сможет отзеркалить ситуацию, 
дать обратную связь. Нужно понимать, 
что стоит за возникающими пережи-
ваниями и на какие потребности они 
указывают. Когда получается их удов-
летворить, тогда мы и чувствуем себя 
успешными, счастливыми.

Успех, как и счастье, субъективен. 
Но необходимо понимать критерии 
своего успеха и стремиться к их дости-
жению. Бывает, конечно, так, что, до-
стигнув целей, мы чувствуем опусто-
шение. И в этом случае важно идти 
дальше. Определять новые — не только 
профессиональные, но и любые другие 
цели, связанные с вашими личными 
интересами. При этом, чтобы движение  
к цели не разрушало, нужны промежу-
точные ориентиры, при достижении 
которых каждый раз себя стоит хва-
лить. Внутреннее ощущение «я справля-
юсь, я молодец» становится хорошей 
опорой для дальнейшего движения.

Как определить именно свои цели? 
Изучая. Сложно определить потребно-
сти, не зная себя. Если не понимаем, 
чего не хватает, то не видим белых пя-
тен и достигаем чужих целей. Можно 
сколько угодно двигаться вперед, за-
рабатывать миллиарды и не чувство-
вать себя успешным, поскольку наме-
ченная цель просто не ваша.

Еще один важный момент при до-
стижении цели — неудачи. Часто, когда 
они случаются, мы их блокируем и не 
учимся на ошибках. Переживаем, руга-
ем себя. Но жизнь — это вопрос случая, 
и ключевое здесь — как его оценить:  
отрицать и злиться или извлечь опыт, 
поблагодарить и двигаться дальше. 

«Можно зарабатывать 
миллиарды  
и не чувствовать  
себя успешным»



три в одном / только полезная информация

Екатерина Макашина
МЕДИЦИНА

Новый УЗИ-аппарат помогает видеть 
«немые» сердечные патологии у свердловчан 

Система ультразвуковой диагностики 
Vivid E90, которую приобрела ЦГКБ 
№3 Екатеринбурга, показала свою 
эффективность. Количество выявленных 
сердечных проблем увеличилось. 

Ежемесячно в отделении медицинской 
реабилитации пациентов с заболева-
ниями сердечно-сосудистой системы 
получают помощь более ста человек,  

из них два-три случая — сложный диагно-
стический поиск, пересмотр диагноза, вы-
явление редкого заболевания, раннее вы-
явление жизнеугрожающих осложнений 
после перенесенного инфаркта миокарда, 
операций на сердце и сосудах. Более  

половины пациентов, получающих реаби-
литационное лечение, — с тяжелой сопут-
ствующей патологией: инсулинзависимый 
сахарный диабет, сердечная недостаточ-
ность, сложные нарушения ритма, ранее 
перенесенные инсульты.

«Самой главной задачей реабилитаци-
онного лечения является оценка функцио-
нальной недостаточности сердца после ин-
фаркта миокарда. От этого зависит расчет 
переносимости физических нагрузок, со-
ставление индивидуальной программы ре-
абилитации, оценка возможных рисков 
возникновения осложнений, профилактика 
и выявление ранних осложнений. Точная 
визуализация ультразвукового аппарата 
премиум-класса, его адаптивная контраст-
ность позволяют получать изображение вы-
сокого качества, проникать на большую глу-
бину тканей, видеть „немые“ сердечные па-
тологии даже у пациентов с особенностями 
строения. Это дает возможность нам рань-
ше выявить патологические процессы  
в сердце, минимизировать диагностиче-
ские ошибки», — рассказала заведующая от-
делением медицинской реабилитации па-
циентов с заболеваниями сердечно-сосуди-
стой системы ЦГКБ №3 Ирина Бамбулевич.

Пациентов через 6–12 месяцев после 
курса лечения в стационаре приглашают на 
повторную госпитализацию, консультации, 
проводят контроль жизненно важных пара-
метров работы сердца и необходимую кор-
рекцию терапии. Ведь повышение качества 
жизни пациентов — главная цель для вра-
чей, занимающихся реабилитацией. Фото: предо-

ставлено ЦГКБ №3  

В Свердловской области контроль за уборкой мусора 
станет еще строже

Сергей Демидов
ЭКОЛОГИЯ

Специалисты министерства энергетики 
и ЖКХ будут проводить плановые  
и внеплановые проверки, анализировать 
документацию компаний, отвечающих 
за вывоз отходов.

«Мы продолжаем наводить порядок  
в этой важной и чувствительной для людей 
сфере. Сегодня утвердим порядок контроля 
за деятельностью региональных операто-
ров в части соблюдения установленных 
правил. Главная цель — предупредить  
возникновение сбоев с вывозом мусора, по-
лучить еще больше рычагов воздействия  
на недобросовестные компании. Чтобы 
контролировать работу регоператоров, 
нужно создать единый реестр перевозчиков 
мусора и единый реестр полигонов. Теперь 
региональный оператор обязан уведомлять 
министерство ЖКХ и лично министра о сме-
не организации, осуществляющей вывоз 
твердых коммунальных отходов», — под-
черкнул глава региона Евгений Куйвашев.

За месяц до окончания срока договора 
оператор уведомляет МинЖКХ о планах  
по проведению конкурса, информирует его  
о победителе до заключения контракта. 
«В настоящее время контроль за деятельно-
стью региональных операторов осуществля-
ется министерством энергетики и ЖКХ 
Свердловской области в двух формах. Мы 
проводим мониторинг отчетности по согла-

шениям и заслушиваем доклады представи-
телей регоператоров о результатах деятель-
ности по итогам года. Решение, принятое гла-
вой региона, позволит не только расширить 
механизмы контроля за их работой, но и ис-
пользовать результаты проверок при приня-
тии решения о лишении статуса регионального 
оператора», — рассказал министр энергетики  
и ЖКХ Николай Смирнов.

Этим летом ситуация с уборкой мусора 
в уральских муниципалитетах, которые 
входили в зону обслуживания ТБО «Эко-
сервис», была крайне напряженной. Евге-
ний Куйвашев поручил разобраться в ситу-
ации и принять меры по недопущению по-
добных фактов в будущем. Специалисты 
профильного министерства и органы само- 
управления провели проверку работы рег- 
оператора. Было принято решение о лише-
нии «Экосервиса» статуса регионального 
оператора, договор с организацией  
был расторгнут. С 1 августа уборкой мусора 
на западе региона занимается екатерин-
бургское МУП «Специализированная авто-
база». Фото: Елена Ельцова
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КРАТКО

#Транспорт Из Екатеринбурга в Ирбит  
и Туринск начал курсировать прямой  
пригородный поезд. Регулярное движение  
по маршруту началось 11 августа. Свердловская 
железная дорога запустила электрички  
Екатеринбург-Пассажирский — Ирбит —  
Туринск-Уральский. Пригородные поезда  
курсируют дважды в день. Время в пути  
от Екатеринбурга до Ирбита составляет  
в среднем три часа 40 минут, до Туринска —  
на час больше. Предусмотрены остановки  
на станциях Первомайская, Шарташ, Синие 
Камни, Реж, Егоршино.

#Самобытность Свердловские власти уделяют 
особое внимание сохранению культуры  
и быта малочисленного этноса. «В настоящее 
время на территории Ивдельского округа 
проживают 137 граждан, относящихся к манси. 
Традиционный образ жизни в лесных поселени-
ях Ушма, Пакина ведут около 60 человек.  
Наши манси не кочуют, ведут оседлый образ 
жизни. Важным является поддержание соци-
ально-экономических основ их традиционной 
хозяйственной деятельности и традиционного 
образа жизни», — сказал первый заместитель 
губернатора Алексей Шмыков. Он поручил 
активизировать реализацию проектов по развитию 
внутреннего туризма на севере области, подгото-
вить проекты инициативного бюджетирования  
в сфере поддержки коренного этноса и разви-
тия и популяризации их культуры. Фото: Елена Ельцова

#Развитие Губернатор Евгений Куйвашев 
выделил 100 миллионов рублей муниципали-
тетам, достигшим лучших социально- 
экономических показателей. «Средства будут 
направлены в Камышловский муниципальный 
район, городские округа Рефтинский, Заречный 
и Лесной и другие территории», — сказал глава 
региона. При составления рейтинга оценивался 
41 показатель по 12 направлениям развития 
муниципалитетов. Средства получают террито-
рии в шести группах, сформированных  
по численности населения. 

#Сельское хозяйство Аграрии Свердловской 
области готовы к уборочной кампании  
и приступают к сбору урожая яровых культур. 
«В 2024 году планируется собрать с полей 
более 700 тысяч тонн зерна, 255 тысяч тонн 
картофеля и 44 тысячи тонн овощей открытого 
грунта. Эти показатели станут закономерным 
результатом ответственного, добросовестного 
труда работников аграрной отрасли и весомой 
государственной поддержки аграриев, ежегодный 
объем которой с учетом поддержки из федераль-
ного бюджета составляет более пяти милли-
ардов рублей», — сказал первый заместитель 
губернатора Алексей Шмыков. Фото: Елена Ельцова

#Поддержка На Среднем Урале более  
280 тысяч работающих пенсионеров получат 
прибавку к пенсии. Беззаявительный пере-
расчет страховых выплат провело региональ-
ное отделение СФР.  Корректировка выплат 
коснулась 282 289 свердловских пенсионеров, 
работавших в 2023 году, а также  всех получа-
телей пенсий по старости и по инвалидности, 
за которых в прошлом году работодатели 
уплачивали страховые взносы. Были увеличены 
пенсии по потере кормильца, если на лицевой 
счет человека, в связи с утратой которого была 
оформлена выплата, поступили средства,  
не учтенные ранее при ее назначении.



В ГОРОДАХ

#Каменск-Уральский В «Картофельном  
городе» вырастили 36 сортов клубней.  
На полях агрофирмы «Травянское» состоялся 
обмен опытом  по выращиванию корнеплода. 
Гостями форума стали около 150 сельхозпроизво-
дителей со всего Урала. Специалисты «Травянско-
го» поделились опытом выращивания картофеля, 
познакомились с новыми сортами овощей.  
На выставке, помимо разных видов «второго  
хлеба», были представлены четыре сорта морко-
ви и шесть — капусты. Фото: Елена Ельцова

#Верхотурье На фестивале «Лоскутные узоры» 
были представлены работы пяти клубов  
и 20 индивидуальных мастеров лоскутного 
шитья из Екатеринбурга, Горноуральского ГО,  
Лесного, села Ницинское, Ирбита, поселка Лобва, 
Новой Ляли и Краснотурьинска. Жюри оценивало 
декоративные панно, одеяла, мини-квилты,  
интерьерные композиции, шитье авторской  
работы, выполненные в различных техниках. 
«Наше наследие — это то, что мы взяли  
из прошлого, чтобы ценить и наслаждаться  
в настоящем, а также сохранить и передать  
будущим поколениям», — отметил глава Верхо-
турья Алексей Лиханов. На площадках фестиваля 
прошли мастер-классы по изготовлению изделий 
из бересты, бисероплетению, росписи пряника.

#Новоуральск В рамках программы  
«Люди и города» при финансовой поддержке 
Уральского электрохимического комбината 
появилась новая тематическая подсветка  
у детского игрового комплекса «Космос».  
Проект реализован по итогам народного 
голосования. В скором времени тематическая 
подсветка украсит аллею Трудовой славы, аллею 
Молодежи, сквер Строителей и бульвар Акаде-
мика Исаака Кикоина.

#Первоуральск До конца года на улицах  
города отремонтируют 14 лестничных спусков 
и 3,6 километра тротуаров. Более 80 про-
центов запланированных работ уже выполне-
ны. Программа  благоустройства третий год 
формируется на основании запросов и наказов 
местных депутатов. Этим летом новый тротуар 
протяженностью 180 метров появился около 
школы №6, отремонтированы три лестничных 
спуска с пандусами на проспекте Космонавтов. 
Готовы и два тротуара протяженностью  
400 метров на улице Пролетарской. Фото: Елена Ельцова

#Среднеуральск Ремонт автомобильной 
дороги от Ганиной Ямы до поселка Шувакиш 
планируют завершить к 1 августа 2025 года. 
Ежегодно во время Царских дней по этому 
участку проходят десятки тысяч паломников: 
Ганина Яма — центр притяжения туристов  
и верующих со всей России. В этом году перед 
Крестным ходом на дороге провели ямочный 
ремонт. Начать более серьезные работы  
по реконструкции собираются уже этой осенью. 
Протяженность отремонтированного участка 
составит почти три километра.  
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«Чайф» с пряниками на Ирбитской ярмарке

Надежда Вершинина
ТРА ДИЦИИ

XXII Межрегиональная выставка-ярмарка 
традиционно объединила фестивали 
народных промыслов и ремесел «Город 
мастеров» и  детского декоративно-
прикладного творчества «Остров 
детства». Прошел конкурс лучших 
образцов продовольственных товаров  
по номинациям «Новый вид продукции»  
и «Высокое качество продукции». 

В Ирбит съехались мастера и торговцы  
из 25 регионов страны. Прибыли  
на ярмарку участники из других стран, 
а среди гостей были консулы Азербайд-

жана, Таджикистана, Кыргызстана и Армении. 
Никто из гостей не уехал с пустыми  

руками. Каждый смог приобрести интерес-
ные товары: от натуральных продуктов  
питания и товаров повседневного спроса 
до изящных украшений и ремесленных  
изделий. В гастрономических рядах все 
желающие попробовали плов, шашлыки, 
манты, пельмени, чебуреки и всевозмож-
ные сладости.

«Я хочу заверить всех вас, что та про-
грамма, которую мы приняли по подготовке 
к празднованию 400-летия города, обяза-
тельно будет выполнена. Мы приложим все 
усилия для восстановления историко-куль-
турного наследия, улучшения качества жиз-
ни ирбитчан. Ну и, конечно же, обязательно 
будем развивать и ширить Ирбитскую яр-
марку, — сказал губернатор Евгений Куйва-
шев, ежегодно посещающий знаковое  
для уральцев мероприятие. — Подготовка  
к юбилею охватывает самый широкий ком-
плекс мероприятий и направлений работы. 
В центре внимания — сохранение и приведе-
ние в порядок зданий, которые относятся  
к объектам культурного наследия, строи-
тельство жилья и содействие в решении 
квартирного вопроса учителей и медицин-

ских работников, что важно для закрепления 
кадров в территориях».

Основные мероприятия развернулись 
на исторической Торговой площади,  
где стоит главный павильон Ирбитской яр-
марки — Пассаж, которому исполнилось 
160 лет. Порадовала ирбитчан и гостей го-
рода легендарная группа  «Чайф». Выступа-
ли перед купцами и покупателями Ураль-
ский русский народный хор, Уральский го-
сударственный русский оркестр и группа 
«Изумруд». 

В рамках театрального фестиваля  
«Ирбея» спектакли представили труппы  
из Екатеринбурга, Тюмени и Челябинска. 
Самыми долгожданными гостями стали 
артисты «Коляда-театра» и «Урал Опера  
Балета». А еще гостей ирбитской ярмарки 
прокатили на новых мотоциклах «Урал», 
которые изготовили под заказ на знамени-
том заводе, и познакомили с мульти- 
медийным проектом «Ирбит. Купеческое  
наследие». Фото: све.рф

В Верхней Пышме появится уникальный 
терапевтический корпус 

Надежда Вершинина
ЗДОРОВЬЕ

Помощь в лечебном учреждении смогут 
получать более 260 тысяч уральцев. 

Специалисты Верхнепышминской 
центральной городской больницы 
заботятся о здоровье жителей Верх-
ней Пышмы, Среднеуральска, Бере-

зовского, Кировграда, Верх-Нейвинского, 
Верхнего Тагила и Невьянска. Существу-
ющий терапевтический корпус не справ-
лялся с потоком пациентов, поэтому было 
решено построить новое здание. Его пло-
щадь — более 17 тысяч квадратных ме-
тров. После завершения строительства  
в 2026 году число госпитализаций будет 
увеличено до двух тысяч в год.  
В новом корпусе создадут 164 койко- 
места в составе отделений неврологии  
и кардиологии, реанимационно-анесте-
зиологического и терапевтического. 

 «Мы мечтали об этом здании много лет. 
При поддержке правительства региона, ми-
нистерства здравоохранения и нашего по-
стоянного социального партнера  УГМК 
больница интенсивно развивается. Коллек-

тив пополняют специалисты, владеющие 
передовыми методиками лечения как сер-
дечно-сосудистых заболеваний, так и других 
опасных для жизни состояний. Новый кор-
пус, просторный и грамотно спроектирован-
ный, оснащенный лучшим оборудованием, 
позволит нам выйти на новый уровень, и го-
раздо большее количество пациентов полу-
чит лечение в комфортных условиях», — от-
метил главный врач Верхнепышминской 
ЦГБ Вячеслав Денисов.

5 
млрд рублей  

выделено  
из областного 

бюджета  
на строительство 
нового корпуса

« 
Обяза-
тельно
будем 

развивать 
и ширить 

Ирбитскую 
ярмарку»

Евгений 
Куйвашев, 
губернатор
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оперативные новости и комментарии / уральский-рабочий.рф
КРУПНЫЙ ПЛАН

Оркестр под управлением Александра Павлова получил звание Губернаторского профессионального творческого коллектива. «Мы благодарны за это решение и понимаем,  
что этот аванс, который выдал нам губернатор, необходимо оправдать, работая на благо зрителей и презентуя регион на уровне страны. Оркестр известен в России как самый яркий 
концертный коллектив, церемониальный оркестр почетного караула, а также шоу-коллектив, являющийся хедлайнером многих мероприятий», — отметил дирижер и бессменный 
художественный руководитель Александр Павлов.
Уральский государственный духовой оркестр или «Уралбэнд» был создан в 2006 году. В его составе — три десятка музыкантов высочайшей квалификации. В репертуаре —  
и известные русские марши для исполнения в движении, и произведения различных стилей и композиторов от классики до джаза. Коллектив дважды внесен в книгу рекордов  
Гиннеса: за исполнение марша на лыжах на спринтерской дистанции и гимна FIFA в составе 600 музыкантов. 
Оркестр много лет с успехом выступает на лучших концертных площадках и престижных международных фестивалях, без него сложно представить важные события в жизни 
Екатеринбурга и Свердловской области. Музыканты открывают праздничную программу Дня города в уральской столице, сопровождают выступление хоров на Дне России.  
Визитная карточка коллектива — не имеющая аналогов в России шоу-программа: 45-минутный концертный блок, состоящий из 12 отдельных музыкальных номеров.
Почетное звание Губернаторского профессионального творческого коллектива в Свердловской области присвоено впервые. В дальнейшем его обладателями могут стать  
и другие исполнители — за вклад в развитие театрального, музыкального, хореографического и иных видов искусств на Среднем Урале. Фото: Елена Ельцова
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В 70 километрах к северо-западу от Екатеринбурга, на берегах 
излучины Чусовой стоит старинное уральское село Слобода. Река 
здесь образует 5-километровую петлю и делит жителей на тех,  
кто живет в «большой слободке» (на правом берегу) и в «малой сло-
бодке» (на левом берегу).

Еще в 1651 году была получена «слободная грамота на пустое 
место» верхотурского воеводы Рафа Всеволожского и подьячего 
Алексея Маркова. Через восемь лет в Чусовской слободе, согласно 
переписи, которая хранится в Московском архиве древних актов, 
было 26 дворов. Тогда же на берегу реки была устроена таможенная 
застава. Башкиры, ясачные вогулы и татары с верховьев реки Сыл-
вы увидели в новом поселении угрозу, нападали на слободу, разго-
няли жителей, грабили… Но лишь в 1674 году, уже после налетов,  
в Чусовской слободе появился деревянный рубленый острог —  
деревянный тын с двумя сторожевыми башнями. 

В летописи слободы — не только множество названий (Чусов-
ская слобода, Уткинская слобода, Утка Государева, Коуровская 

слобода), но и удивительные исторические факты. Например,  
в 1843 году на Уткинскую пристань прибыли особые сани со 154 
лошадьми, которые везли знаменитую Большую Колыванскую 
вазу («царицу ваз», которая сейчас хранится в Эрмитаже). Ее по-
грузили на баржу, и через полгода груз оказался в Петербурге. 

В 1831 году в Слободе освятили белокаменный храм во имя 
святого великомученика Георгия Победоносца. Он один из не-
многих не закрывался в советскую эпоху, на богослужения съез-
жались жители со всей округи, а на престольные праздники — 
даже из Свердловска. Во второй половине 1990-х годов на сред-
ства благотворителей в церкви, которая утратила свою первона-
чальную красоту,  начался большой ремонт: стены и свод  
были украшены росписями и позолотой, на звонницу повесили 
новые колокола. 

И еще одна уральская достопримечательность находится всего 
в километре севернее села Слобода. В 1965 году здесь появилась  
Коуровская астрономическая обсерватория. Фото: Елена Ельцова
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